



Ester Muliani Gulo<sup>1</sup>  
 Muhammad Rusdi  
 Tanjung<sup>2</sup>

## PERANCANGAN POP UP BOOK TENTANG MERAWAT DAN MENJAGA 10 HEWAN OMNIVORA YANG DIPELIHARA DIRUMAH

### Abstrak

Hewan peliharaan adalah hewan yang dipelihara sebagai teman dalam kegiatan sehari-hari manusia. Namun tidak semua jenis hewan bisa di jadikan hewan peliharaan. Umumnya hewan peliharaan tergolong dalam hewan pemakan segalanya (omnivora). Jenis hewan omnivora sendiri adalah jenis hewan peliharaan yang tidak berbahaya dan perawatan yang tergolong mudah. Pada tahun 2023 hewan peliharaan menurun drastis karena ulah manusia yang memelihara hewan peliharaannya sendiri tidak terlalu serius, tidak bertanggung jawab, tidak pandai dalam merawat hewan peliharaannya sehingga tidak sedikit pula hewan peliharaan yang mati dan sakit akibat ditelantarkan oleh sang pemilik hewan peliharaan. Dalam hal ini, salah satu upaya yang akan dilakukan adalah dengan memberikan edukasi cara pemeliharaan, menjaga dan merawat hewan peliharaan lewat media buku yang berbentuk *Pop up*. *Pop up* sendiri mempunyai bentuk dan warna yang menarik sehingga diharapkan buku *pop up* yang akan dirancang dapat memikat semua orang untuk lebih memerhatikan dan cinta akan hewan khususnya hewan peliharaan.

**Kata Kunci :** Hewan Peliharaan, Omnivora, Pop Up.

### Abstract

Pets are animals that are kept as companions in human daily activities. But not all types of animals can be used as pets. Generally, pets are classified as omnivores. The omnivorous type of animal itself is a type of pet that is not dangerous and relatively easy to maintain. In 2023, pets will decline dramatically due to human actions that keep their own pets that are not too serious, irresponsible, not good at caring for their pets so that not a few pets die and get sick due to abandonment by the pet owner. In this case, one of the efforts that will be made is to provide education on how to maintain, maintain and care for pets through the media of books in the form of pop ups. Pop ups themselves have interesting shapes and colors so it is hoped that the pop up book that will be designed can attract everyone to care and love animals, especially pets.

**Keywords:** Pet, Omnivore, Pop Up.

### PENDAHULUAN

Pada Era Globalisasi ini membaca merupakan suatu keharusan yang mendasar untuk membentuk perilaku seseorang. Dengan membaca seseorang dapat menambah informasi dan ilmu pengetahuan sesuai dengan porsi yang dibutuhkannya. Selain itu, membaca juga tidak dapat dipisahkan dari kehidupan sehari-hari. Tetapi di Indonesia saat ini, kegiatan membaca tidak terlalu dihiraukan oleh kebanyakan masyarakat sehingga banyaknya masyarakat yang melek akan huruf. Akibat banyaknya masyarakat yang melek akan huruf sehingga tingkat kemiskinan di Indonesia pun meningkat. Dalam kegiatan membaca seseorang membutuhkan minat untuk melakukan hal tersebut. Minat inilah yang membuat seseorang tertarik dan selalu ingin membaca, sehingga membaca menjadi kebiasaan. Minat membaca dalam diri seseorang akan tumbuh melalui media yang dibacanya. Minat membaca setiap orang berbeda-beda, hal ini disebabkan oleh perbedaan kebutuhan informasi serta perbedaan media yang dibaca.

Kurangnya minat membaca rakyat Indonesia harus dapat mulai ditumbuhkan saat kanak-kanak, sehingga seiring bertambahnya usia, perkembangan minat membaca anak tersebut juga semakin bertambah. Dalam hal ini, mempercepat kemampuan membaca anak usia dini adalah salah satu cara untuk menanamkan minat membaca pada anak. Tetapi untuk mempercepat

<sup>1,2,3</sup>Manajemen Pendidikan Islam, Fakultas Agama Islam, Universitas Singaperbagsa Karawang  
 email : alifarahma19@gmail.com<sup>1</sup>, abdul.kosim@fai.unsika.ac.id<sup>2</sup>, jaenal.abidin@fai.unsika.ac.id<sup>3</sup>

kemampuan membaca pada anak usia dini tidaklah hal yang mudah karena anak usia dini masih menganggap kegiatan bermainlah yang lebih penting. Oleh sebab itu, dibutuhkan bahan bacaan yang mana si anak bisa bermain sambil belajar. Selain itu, bahan bacaan tersebut juga harus menarik hati anak.

Maka penulis merancang sebuah buku interaktif bagaimana cara merawat dan menjaga 10 hewan omnivora yang di pelihara dirumah dalam bentuk buku pop-up, sebagai media pembelajaran untuk mengenal hewan yang sering di jumpai sekaligus menumbuhkan rasa kepedulian serta rasa tanggung jawab atas hewan yang dimiliki. Perancangan media buku ini dibuat dalam media buku interaktif tentang cara merawat dan menjaga hewan terkhususnya hewan peliharaan, berbentuk sebuah buku pop-up agar anak tertarik dan peduli dengan hewan, semakin penasaran dengan hewan tersebut sehingga tanpa disadari anak sudah menambah wawasan serta minat untuk membaca buku pop-up tersebut.

## METODE

Dalam perancangan buku cerita bergambar, beberapa langkah yang dapat diikuti meliputi.

Ide dan konsep: Mulai dari ide atau konsep yang ingin dicerminkan dalam buku cerita bergambar.

Pengumpulan data: Mengumpulkan informasi yang diperlukan untuk mendukung ide atau konsep yang telah disusun.

Analisis data: Menganalisis data yang diperoleh untuk menentukan struktur dan karakter yang akan digunakan dalam buku pop up.

Tahap pra-produksi, produksi, dan pasca-produksi: Melakukan tahap-tahap produksi, mulai dari persiapan, pembuatan, hingga evaluasi setelah produksi selesai.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Tinjauan Literatur

Dalam penulisan proposal skripsi karya ini, diperlukan susunan sistematis untuk memudahkan langkah yang akan diambil pengkarya. Langkah yang akan diambil yaitu melakukan studi literatur pada jurnal atau pun buku - buku terdahulu yang berkaitan dengan penulisan skripsi karya ini.

*Book Pedoman Penggunaan Dan Pembuatan Pop-Up Book* Oleh Suci Fadhilah Sani.



Gambar 2.1 *Book Pedoman Penggunaan Dan Pembuatan Pop-Up Book* Oleh Suci Fadhilah Sani.

(Sumber : Unhas Press, 2022)

Dalam buku ini terdapat pedoman penggunaan dan pembuatan pop-up dan ada lima teknik dasar pop-up, diantaranya v-folding (transformasi), internal stand, rotary (volvelles), mouth, dan paralell slide (pull-tabs).

Teknik v-folding (transformasi) merupakan teknik melipat kertas dengan cara melipat di tengah dua bagian kertas yang terlebih dahulu disatukan kemudian pada ujung sisi bagian bawah dilipat kebelakang dan sisi tengah membentuk sudut tajam.

Internal stand merupakan teknik melipat kertas, dimana yang diawali dengan melipat kertas menjadi dua bagian yang sama, kemudian pada bagian sisi yang dilipat digunting horizontal dengan membentuk pola balok.

Rotary (volvelles) Merupakan teknik melipat kertas yang diawali dengan melipat dua bagian kertas sama rata, kemudian satu bagian berfungsi sebagai isi yang akan ditampilkan dan satu

bagiannya lagi berfungsi sebagai penutup yang terlebih dahulu dilobangi sesuai bagian isi yang akan diperlihatkan dan dapat dinikmati dengan cara memutar kertas yang berporos tersebut.

Mouth merupakan teknik melipat kertas yang diawali dengan melipat dua bagian kertas sama rata, kemudian pada bagian sisi hasil lipatan dilipat kembali dengan arah lipatan horizontal membentuk setengah sudut persegi.

Paralell slide (pull-tabs) merupakan teknik yang diawali dengan melipat dua bagian kertas sama rata, kemudian pada satu bagian kertas digunting untuk membentuk penyangga tampilan yang akan diperlihatkan.

## HASIL



Gambar 2 Cover buku bagian depan pada buku *Pop-up*

Buku pop up “Merawat dan Menjaga 10 Hewan Omnivora Yang Dipelihara Dirumah” bertemakan tentang informasi cara merawat hewan yang memiliki warna cerah dan berukuran 21,5 cm x 21,5 cm. Dirancang untuk mengajari anak-anak maupun orang dewasa dalam merawat hewan dengan benar untuk keberlangsungan hidup hewan peliharaan maupun hewan disekitar kita.



Gambar 3 Cover Buku bagian belakang pada buku *Pop-up*

Desain belakang buku yang menyambung dengan bagian cover depan buku dan semua karakter hewan terdapat juga pada bagian belakang buku juga disertai dengan pesan teks yang terkandung pada belakang buku pop up.

## SIMPULAN

Permasalahan tentang cara merawat dan menjaga hewan peliharaan pada masyarakat menjadi sangat penting mengingat masih banyak hewan yang terlantar dan dibuang begitu saja secara sembarangan yang disebabkan karena kurangnya kesadaran dan pemahaman tentang merawat dan menjaga hewan peliharaan dengan benar. Masyarakat yang tidak memiliki pengetahuan dan kebiasaan tentang cara merawat dan menjaga hewan terkhususnya hewan peliharaan menyebabkan naiknya angka kematian dan ketelantaran pada hewan terkhususnya hewan peliharaan semakin meningkat. Pemerintah telah menetapkan undang-undang hukum pidana baik bagi hewan yang dilindungi maupun yang dipelihara secara individual untuk melindungi hewan dari kesewenang-wenangan manusia, tetapi masih saja banyak hewan yang diterlantarkan dan mati bergitu saja.

Buku pop up ini dapat memberikan kontribusi signifikan dalam memberikan edukasi kepada masyarakat tentang menjaga dan merawat hewan terkhususnya hewan peliharaan. Dengan menggabungkan unsur gambar dan tulisan, buku ini mampu mengedukasi Masyarakat untuk lebih mengerti tentang cara menjaga dan merawat hewan peliharaan dengan benar dan tepat. Melalui bentuknya yang menarik, buku ini memiliki potensi untuk membangkitkan minat Masyarakat untuk menjaga dan merawat hewan peliharaan terkhususnya memberi pemahaman dan pengetahuan kepada anak-anak tentang cara merawat hewan peliharaan dengan benar.

Dengan demikian, perancangan buku pop up ini dapat membantu masyarakat dalam menjaga dan merawat hewan peliharaannya. Edukasi yang disajikan melalui buku ini diharapkan dapat memicu perubahan perilaku tindakan yang tepat bagi masyarakat secara keseluruhan dalam mengurus hewan peliharaannya. Serta diharapkan dapat mengurangi tingkat kematian dan ketelantaran pada hewan terkhususnya hewan peliharaan.

Adapun tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini yaitu dengan menggunakan hasil kuesioner yang telah disebar kepada 69 responden melalui google form. Dengan hasil yang baik, untuk mengenalkan dan mengedukasi kepada semua masyarakat mengenai pentingnya menjaga dan merawat hewan peliharaan.

## DAFTAR PUSTAKA

- Abdul Azis Said. Dimensi Warna, UNM. Makassar, 2016.
- B, Dzuanda. Buku Cerita Anak Pop Up Tokoh-Tokoh Wayang Berseri, Seri "Gatokaca". Yogyakarta, 2011.
- Fadhilah Sani, Suci. Ainun Massiki, Aliah. Wahyuni. Nursyahbani, Zaesar. Khairunnisa A, Afifah. Buku Pedoman Penggunaan Dan Pembuatan Pop Up. UNHAS Press, 2022.
- Gogo, Miranda. Buku Pop Up Kebunku. Jakarta, 2016.
- Gosho, Aoyama. Buku Cerita Hamtaro Little Hamsters Big Adventures. VIZ Media LLC, 2002.
- Jannah, Mella. Desain Grafis Itu Ada Ilmunya. Yogyakarta, 2022.
- Kira Seta. Berkenalan Dengan Hewan Karnivora, Herbivora, & Omnivora, Laksana. Yogyakarta, April 2018.
- Kusrianto, Adi. E-Book Pengantar Tipografi. Jakarta, 2013.
- Pledger, Maurice. Buku Pop Up Berseri Petualangan Hewan. Erlangga, 2005.
- Rahma, Purwadaksi. Buku Merawat Hewan Kesayangan. Agromedia Pustaka. Jakarta, 2008.
- Rustan, Suriyanto. E-Book Layout. Jakarta, 2018.
- Jurnal :
- Annisarti Siregar, Elva Rahmah. 2016. "Model Pop up Book Keluarga Untuk Mempercepat Kemampuan Membaca Anak Kelas Rendah Sekolah Dasar"
- Assaidatul Husna, Yoni Sudiani, Olvyanda Ariesta. 2019. "Perancangan Ilustrasi Cerita rakyat Anggun Nan Tongga Melalui Media E-Book"
- Delila Karnia, Deni Zein Tarsidi, Darda Abdullah Sjam, Zakki Abdillah Sjam. 2023. "Pentingnya Pengetahuan Perlindungan Hukum Terhadap Hak Azasi Hewan Peliharaan Bagi Warga Negara Indonesia"
- Sisi rahmatilah, Syarip Hidayat, Seni Apriliya. 2017 "Media Buku Pop Up Untuk Pembelajaran Bahasa Indonesia di Kelas Rendah".